



Caroline Dubois et Yves Montplaisir,  
du courage et du cœur

*En arrière : Caroline Dubois  
et Yves Montplaisir;  
au centre : Kevin et Roxanne;  
en avant : Jean-Philippe  
et Maxime.*

Ils habitent, comme le dit Yves Montplaisir en vous accueillant, « la dernière maison de Trois-Rivières ». Caroline Dubois et lui ont quatre enfants : Jean-Philippe (14 ans), Roxanne (13 ans), Kevin (11 ans) et Maxime (8 ans). En 1995, un feu d'une rare violence a complètement détruit la grange à comble français construite par son père, Roland Montplaisir, en 1963. C'était le 19 septembre. Par chance, les vaches étaient au pâturage. La perte a été évaluée à plusieurs centaines de milliers de dollars.

Le 9 novembre, ils avaient reconstruit et les vaches étaient de retour pour la première traite dans la nouvelle étable. Il ont affronté ce défi avec courage, beaucoup de cœur, de la ténacité, une gestion serrée, l'aide de leurs familles et de certains de leurs voisins qui ont hébergé leurs animaux. Des amis sont venus, dont un tous les jours pendant trois mois, refusant catégoriquement d'être payés. Une vraie leçon de vie et de solidarité comme seuls les producteurs agricoles peuvent en témoigner.

« Nous avons eu beaucoup d'aide pour la reconstruction. Nos voisins sont accourus aussitôt que le feu s'est déclaré pour nous venir en aide. Nous n'oublions jamais ce que nos parents, amis et voisins ont fait pour nous. »

Caroline Dubois est volontaire, généreuse et dynamique. Elle s'implique à la Fédération des producteurs de lait dans son syndicat régional. Elle n'a jamais douté qu'elle deviendrait un jour productrice agricole. Yves est méthodique, organisé, rationnel. Tous les deux dans la trentaine, l'agriculture pour eux est un choix, un mode de vie qui convient à leurs aspirations.

## Caroline Dubois and Yves Montplaisir, courage and heart

They live, as Yves Montplaisir tells you when he greets you, in the very last house in Trois-Rivières. He and Caroline Dubois have four children: Jean-Philippe (14 years old), Roxanne (13), Kevin (11) and Maxime (8). In 1995, a fire of unusual violence completely destroyed the gambrel roof barn built by his father in 1963. The disaster struck on September 19, and fortunately the cows were out in the field. The loss was estimated at several hundred thousand dollars.

By November 9, they had rebuilt and the cows were back for their first milking in the new barn. Caroline and Yves faced this challenge with courage, much heart, tenacity, careful management and lots of help from their families and their neighbors, who took in their animals. Friends came in, one a day for three months, and categorically refused to accept any payment for their help. It was a real lesson in life and solidarity of the kind only farmers can experience.

"We had a lot of help in rebuilding. Our neighbors were here to help us right after the fire broke out. We will never forget what our parents, friends and neighbors did for us."

Caroline Dubois is a generous, dynamic volunteer, active in her regional syndicate of the Fédération des producteurs de lait. She never doubted that one day she would farm. Yves is methodical, organized, rational. They are in their thirties and for both of them, farming was a choice of lifestyle that suited their aspirations. "We love life, nature, outdoors, working the earth, being our own bosses. We are proud of what we do."



« Nous aimons  
la vie, la nature,  
le plein air, le  
travail de la terre,  
être nos propres  
patrons. Nous  
sommes fiers de  
notre profession. »

### FERME MONYKA ENR.

#### Propriétaires

Yves Montplaisir et Caroline Dubois.

#### Localisation

Sainte-Marthe-du-Cap, en Mauricie.

#### Troupeau

110 têtes de race Holstein pur sang, dont 46 vaches.

#### Production

Plus de 9200 kg par vache (PATLQ depuis 1989; avant : ROP).

#### Bâtiments

Grange-étable reconstruite en 1995 après un incendie, garage, remise à machinerie, trois silos à ensilage et maïs humide, trois silos à grain en métal, une grange à foin; gestion de fumier liquide dans une fosse de béton.

#### Cultures

121 ha : prairies de luzerne, de mil et de brome; orge, grains mélangés, maïs d'ensilage, maïs-grain et soya; pâturages de trèfle ladino et de mil.

#### Boisé

18 ha reboisés de 16 000 pins rouges et 14 000 pins gris.

### FERME MONYKA ENR.

Owners: Yves Montplaisir and Caroline Dubois.

Location: Sainte-Marthe-du-Cap in the Mauricie.

Herd: 110 head of pureblood Holsteins, including 46 cows.

Production: More than 9,200 Kg per cow (PATLQ since 1989, previously ROP).

Buildings: Cow barn rebuilt in 1995 after a fire, garage, machine shed, 3 silos for silage and corn silage, three metal grain silos, one hay barn, liquid manure management in a concrete pit.

Crops: 121 ha, alfalfa fields, timothy and brome, grains (barley) or grain mixture, pastures: ladino clover/ timothy, silage corn, grain corn, soybeans.

Woodlot: 18 ha, reforested with 16,000 red pines, 14,000 jack pines.